


ESTRATEGIA NACIONAL

DARÁN APOYO LEGAL A LAS MUJERES

La presidenta Claudia Sheinbaum lanzó un programa para que 838 abogadas en todo el país brinden asesoría jurídica y también defiendan legalmente a quienes denuncien violencia de género. / 4


PRIMERA

Foto: Mateo Reyes

838 ESPECIALISTAS EN TODO EL PAÍS

Lanzan red para la defensa de mujeres

LA PRESIDENTA SHEINBAUM presentó la estrategia con la que abogadas darán acompañamiento para tener acceso a derechos y construir una vida más justa y libre de violencias

POR ALEIANDRINA FRANCO
alejandrina.franco@gimm.com.mx

La presidenta de México Claudia Sheinbaum inauguró ayer uno de los programas insignia del Gobierno de México, Abogadas de las Mujeres, conformado por 838 profesionistas de todo el país, quienes a través del litigio estratégico y del acompañamiento emocional ayudarán a todas las mujeres a tener acceso a sus derechos y, sobre todo, a construir una vida más justa y libre de violencias.

“Este programa insignia del Gobierno de México: Las Abogadas de las Mujeres, tie-

ne que ver con las dos cosas, una, los derechos de las mujeres y, segundo, la justicia para las mujeres... Por eso, este programa es tan importante, que una mujer nunca se sienta sola, que sepa que hay un gobierno que está con ella, y que hay mujeres abogadas que están con ellas”, expresó la mandataria.

Las Abogadas de las Mujeres es un componente fundamental en la estrategia del Programa de Atención Integral para el Bienestar de las Mujeres (PAIBIM), por lo que en 2025 el gobierno federal,

en coordinación con los gobiernos estatales y municipales, garantizan que cada entidad federativa cuente con cinco abogadas integrantes del programa y cada uno de los 678 Centros LIBRE con una orientadora jurídica.

“Tiene que quedar atrás el machismo, acompañado del racismo, el clasismo, de cualquier forma de discriminación y, en particular, la discriminación contra las mujeres”, señaló.

Sheinbaum reiteró que la reivindicación de los derechos de las mujeres es parte



sustantiva del segundo piso de la Cuarta Transformación, destacando la publicación de la cartilla de derechos de las mujeres.

El evento realizado en el Claustro de Sor Juana reunió a las abogadas integrantes del programa, así como a representantes de distintas áreas del gobierno, entre ellas, la secretaria de las Mujeres, Citlali Hernández Mora.

Destacó que las reformas constitucionales que se han implementado marcan un antes y un después en la vida de las mujeres mexicanas.

Además de destacar varios de los componentes del PAIBIM, que incluye la Línea Telefónica de las Mujeres 079 opción 1, la creación de los Centros Libre y las Abogadas de las Mujeres.

Por su parte, la Coordinadora de Abogadas de las Mujeres en Quintana Roo, Irma Lorena Aguilar Na, puntualizó que “cada que una mujer cruza una puerta de un Centro Libre o de la Secretaría de la Mujer, no llega sola, llega acompañada por todas nosotras. Porque cada vez que una mujer nos solicita atención estamos para apoyarla, para acompañarla, para guiarla en su lucha”, expresó.

Por su parte, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, refrendó su compromiso de seguir impulsando políticas públicas que garanticen a las mujeres una vida libre de violencia.

“Para que los hechos no se burlen de los derechos. ¡Vivan las Abogadas de las Mujeres!”, expresó.

— Con información de Hilda Castellanos-Lanzarín

MEDIDAS



Cada entidad tendrá cinco abogadas integrantes del programa.



Se habilitarán 678 Centros Libres de Violencia en todo el país, con orientadoras jurídicas que atiendan a mujeres.



Coordinarán acciones en materia de protección y erradicación de las violencias.